

Edition : 24 mars 2025 P.46
 Famille du média : PQR/PQD (Quotidiens régionaux)
 Périodicité : Quotidienne
 Audience : 593736



Journaliste : -
 Nombre de mots : 979

Animaux

Alimentation, santé : combien nous coûtent nos animaux de compagnie ?

Adopter un animal de compagnie est une décision importante qui doit être mûrement réfléchie. Il est essentiel de prendre en compte l'aspect financier. Le coût d'un animal peut varier considérablement en fonction de son espèce, de sa race, de son âge et de ses besoins spécifiques.

15 millions de chats, 7,8 millions de chiens, et même 29 millions de poissons... On dénombre près de 75 millions d'animaux domestiques dans notre pays, soit 2,5 fois plus qu'en 1976. Plus que jamais, les Français raffolent des petites (ou grosses) bêtes : plus de 6 sur 10 possèdent un animal de compagnie et 89 % des propriétaires considèrent leur chat ou leur chien comme un membre de la famille (*).

6,4 milliards d'euros de chiffre d'affaires en 2023

Cet engouement fait le bonheur de certains. D'après des données publiées par Les Echos Études, le marché français des animaux de compagnie est en pleine croissance, avec un chiffre d'affaires qui a bondi de 11 % en 2023, pour atteindre 6,4 milliards d'euros. L'amour que l'on porte à nos boules de poils a effectivement un prix.

Sans surprise, quand on s'occupe d'un animal domestique, l'alimentation constitue le premier poste de dépenses.



Ce sont les plus jeunes qui dépensent le plus (150 € en moyenne pour les moins de 35 ans). Photo DR

Selon l'Ifop (**), le budget annuel moyen d'un foyer pour nourrir son animal de compagnie était de 643 € en 2022. Depuis, les prix ont encore augmenté : en 2023, NielsenIQ estimait la hausse à environ 20 %. Pendant ce temps, le chiffre d'affaires des industriels a bondi. Il était de 4,7 milliards en 2023, contre 3,6 en 2020, d'après la Facco (Fédération des fabricants d'aliments pour chiens, chats, oiseaux et autres animaux familiaux).

107 euros de budget mensuel au total

Aux frais d'alimentation, il faut aussi ajouter ceux d'équipement, d'hygiène et de gardiennage - de respectivement 45, 41 et 25 € par an en moyenne en 2022 selon l'Ifop. Sans oublier ceux liés à leur santé : en 2022, un propriétaire disait en moyenne payer 145 € de frais vétérinaires par an. Mais en cas de gros pépin de santé, la facture explose. Et sachant qu'un passage chez le vétérinaire peut coûter jusqu'à plusieurs centaines d'euros, certains n'hésitent plus à assurer leur animal de compagnie (lire par ailleurs). Afin d'éviter les dépenses de soins imprévus,

comptez en moyenne 28 € par mois pour un chien et 21 € par mois pour un chat, selon l'assureur Leocare.

En définitive, entre la nourriture, les soins, les jouets et autres gâteries, en 2022, les Français dépensaient en moyenne 943 € par an pour leur animal de compagnie. Deux ans plus tard, le budget a gonflé si l'on en croit une enquête OpinionWay pour Bonial (***) menée en septembre. D'après ce sondage, les propriétaires d'animaux déboursent désormais 107 € par mois en moyenne en produits animaliers, soit 1 284 € par an et 341 €

de plus qu'en 2022. Contrairement à ce que l'on pourrait croire, ce sont les plus jeunes qui dépensent le plus (150 € en moyenne pour les moins de 35 ans, soit presque deux fois plus que les 50 ans et plus).

Une meilleure prise en compte du bien-être animal

Sabrina Tiphaneaux, des Echos Études, rapporte que l'augmentation du budget moyen s'explique aussi par « l'attachement de plus en plus fort des Français à leur animal », qui nourrit « une montée en gamme et une "premiumisation" de l'offre ».

Quoi qu'il en soit, plusieurs solutions existent pour économiser un peu d'argent, tout en prenant soin de son chat ou de son chien. Pour garder votre animal à peu de frais, pensez aux plateformes Emprunte mon toutou ou Prête moi ton chat. Besoin d'un accessoire, de croquettes ou d'une litière ? Rendez-vous sur le site de dons Bonapatte. Enfin, sachez que soigner votre animal de compagnie dans un établissement de formation vous coûtera moins cher que chez un vétérinaire diplômé.

(*) Étude Leocare conduite en septembre 2024.

(**) Étude Ifop pour le site Woopets.fr.

(***) Étude OpinionWay pour Bonial menée du 18 au 19 septembre 2024.

Le bel avenir des assurances pour chien

Les géants de l'industrie agroalimentaire ont plus d'un tour dans leur sac : Nestlé et Mars, les groupes derrière les plus célèbres marques de nourriture pour animaux, ont investi ou racheté des centaines de cliniques vétérinaires à travers la France. Pas surpris, quand on sait que les frais vétérinaires représentent un budget moyen de 145 € par an. Et que de nombreux maîtres sont prêts à dépenser une fortune pour prolonger l'espérance de vie de leur toutou. Lara, une Mosellane de 25 ans, compte ainsi piocher dans ses écono-

mies pour payer une opération à Simba, un golden retriever atteint d'hydrocéphalie. Coût de l'intervention : 3 500 €. Alors pour éviter de casser la tirelire, certains, comme Robert, ont décidé de souscrire à une assurance pour chien, pour 28 € par mois en moyenne. Un marché encore balbutiant mais avec un fort potentiel, seulement 7 % des chiens étant déjà assurés en France. Dans la même veine, le marché de la pet tech (colliers intelligents, litières connectées, puces GPS...) est en plein essor : la France est même la championne euro-

péenne du secteur, avec 228 entreprises actives en 2023, selon l'observatoire de SantéVet.

Dans le même temps, l'écosystème du pet care se professionnalise, avec une offre croissante de dog-sitters, de comportementalistes canins ou encore de toiletteurs. Avoir une vie de chien, ce n'est décidément plus ce qu'il était.

Les frais vétérinaires représentent un budget moyen de 145 € par an.

Photo Stock.Adobe.Com

